
 

Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Finanzausschusses 

Sitzungstermin: Dienstag, den 20.11.2018 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:41 Uhr 

Ort, Raum: im Gemeindesaal der Gemeinde Barleben, Breiteweg 
147, 39179 Barleben 

 

Anwesend sind 
 
 
Vorsitzender 
 
Herr Dr. Edgar Appenrodt   
  
 
Mitglieder 
 
Herr Ulrich Dürrmann   
  
Herr Peter Hiller   
  
Herr Reinhard Lüder   
  
Herr Karl-Heinz Ölze   
  
 
stellv. d. Mitgliedes 
 
Herr Patrick Säuberlich   
  
 
sachkundiger Einwohner 
 
Frau Martina Eicke   
  
Herr Franz-Ulrich Keindorff   
  
Herr Michael Lange   
  
Herr Rudolf Wehling   
  
 
Protokollantin 
 
Frau Jeannette Dreher   
  
 
 
Abwesend sind 
- 
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Öffentlicher Teil 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Der Vorsitzende Herr Dr. Appenrodt eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung. Die 
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit mit 6 von 6 anwesenden Mitgliedern 
werden festgestellt. 

 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  
keine 

 
 
TOP 3 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
  
Herr Dr. Appenrodt weist die Ausschussmitglieder darauf hin, dass ein Entwurf des 
Haushaltplans 2019 im Mandatos einsehbar ist. 

  
 
TOP 4 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
  
Herr Säuberlich erfragt, warum die ÖSA-Gelder für einen Carport für Jugendliche in 
Meitzendorf ausgegeben wird?  Besser wäre eine „feste Unterkunft“. 
Die ÖSA-Gelder sollten, wie in den vergangenen Jahren an Vereine gegeben werden. 
 
Herr Dr. Appenrodt erkundigt sich, warum vor dem Lokal an der MLH nicht auch in den 
Abendstunden das Falschparken kontrolliert wird. Er fragt auf wieviel Geld z.B. heute durch 
das Nichtahnden der vielen Falschparker verzichtet wird, obwohl die anwesenden 
Verwaltungsmitarbeiter seines Wissens nach Beweisfotos zu Herrn Sonnabend (Amtsleiter 
Bau- und Ordnungsamt) senden könnten. Diese Situation ist unbefriedigend.  

 
 
TOP 5 Fortführung der Kooperationsvereinbarung mit dem LIBa "Besser 

essen. Mehr bewegen." e.V. 
Vorlage: BV-0114/2018 

  
Beschlussvorschlag 
 
1. Der Gemeinderat beschließt, dass die Gemeinde Barleben ab dem 01.01.2019 eine 

Zuwendung in Höhe der jährlichen Kaltmiete von maximal 4.300,- € für die 
Fortführung der Kooperationsvereinbarung mit dem LIBa „Besser essen. Mehr 
bewegen.“ e.V. zur Verfügung stellt. 

2. Der bestehende Vertrag wird in seinen weiteren Inhalten nicht berührt. 
3. Der Gemeinderat beschließt, dass eine Evaluierung des Vertrages zwischen der 

Gemeinde Barleben und dem LIBa „Besser essen. Mehr bewegen.“ e.V. spätestens 
in 2 Jahren erfolgt. 

 
Frau Lehmann erläutert die BV und gibt Auskunft zum Ursprungsvertrag. 
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Herr Lange fragt nach, ob der Zeitraum der Kooperationsvereinbarung auf 4 Jahre verlängert 
werden kann, um für den LIBa e.V. eine längerfristige finanzielle Planungssicherheit zu 
schaffen.  
 
Es entsteht eine Diskussion zum Zeitraum und zur Höhe der Förderung sowie zu den 
unterschiedlichen Förderungsmodellen. 
 
Für Herrn Lüder, Herrn Dürrmann und Herrn Säuberlich kommt eine Erhöhung der 
Förderung nicht in Betracht. 
 
Abstimmungsergebnis zum Beschlussvorschlag 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

2 4 0 0 

 
Herr Säuberlich stellt den Antrag, den Beschluss dahingehend abzuändern, dass der 
bisherige Förderbetrag von maximal 2.000 € für 2 Jahre gezahlt wird. 
 
 
Beschluss (geändert empfohlen) 
 
1. Der Finanzausschuss empfiehlt dem Gemeinderat zu beschließen, dass die 

Gemeinde Barleben ab dem 01.01.2019 eine Zuwendung in Höhe der jährlichen 
Kaltmiete von maximal 2.000,- € für die Fortführung der Kooperationsvereinbarung 
mit dem LIBa „Besser essen. Mehr bewegen.“ e.V. zur Verfügung stellt. 

2. Der bestehende Vertrag wird in seinen weiteren Inhalten nicht berührt. 
3. Der Finanzausschuss empfiehlt dem Gemeinderat zu beschließen, dass eine 

Evaluierung des Vertrages zwischen der Gemeinde Barleben und dem LIBa „Besser 
essen. Mehr bewegen.“ e.V. spätestens in 2 Jahren erfolgt. 

 
Abstimmungsergebnis zum Antrag 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

3 1 2 0 

 
 
TOP 6 Fortführung der Kooperationsvereinbarung mit dem OK-Live 

Ensemble und Jugendkunstschule Barleben-Wolmirstedt e.V. 
Vorlage: BV-0115/2018 

  
Beschlussvorschlag 
 
4. Der Gemeinderat beschließt, dass die Gemeinde Barleben ab dem 01.01.2019 eine 

abgeschmolzene Zuwendung in Höhe von maximal 10.000,- € für die Fortführung 
der Kooperationsvereinbarung mit dem OK-Live Ensemble und Jugendkunstschule 
Barleben-Wolmirstedt e.V. zur Verfügung stellt. 

5. Der bestehende Vertrag wird in seinen weiteren Inhalten nicht berührt. 
6. Der Gemeinderat beschließt, dass eine Evaluierung des Vertrages zwischen der 

Gemeinde Barleben und dem OK-Live Ensemble und Jugendkunstschule Barleben- 
Wolmirstedt e.V. spätestens in 2 Jahren erfolgt. 

 
Es wird erfragt, ob es ein Antragsschreiben des OK-Live gibt. 
 
Frau Lehmann erklärt, dass ihr ein schriftlicher Antrag vom OK-Live nicht vorliegt, dass es 
jedoch den Arbeitsauftrag zur Erstellung der BV vom Bürgermeister gab. 
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Es wird über den Sachverhalt diskutiert. 
 
Herr Ölze stellt den Antrag den Beschluss geändert zu fassen. 

 
 
Beschluss (geändert empfohlen) 
 
1. Der Finanzausschuss empfiehlt dem Gemeinderat zu beschließen, dass die 

Gemeinde Barleben ab dem 01.01.2019 eine abgeschmolzene Zuwendung in Höhe 
von maximal 5.000,- € für die Fortführung der Kooperationsvereinbarung mit dem 
OK-Live Ensemble und Jugendkunstschule Barleben-Wolmirstedt e.V., unter dem 
Vorbehalt, dass ein Förderantrag schriftlich vorliegt oder nachgereicht wird, zur 
Verfügung stellt. 

2. Der bestehende Vertrag wird in seinen weiteren Inhalten nicht berührt. 
3. Der Finanzausschuss empfiehlt dem Gemeinderat zu beschließen, dass eine 

Evaluierung des Vertrages zwischen der Gemeinde Barleben und dem OK-Live 
Ensemble und Jugendkunstschule Barleben- Wolmirstedt e.V. spätestens in 2 
Jahren erfolgt. 

 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 

 
 
TOP 7 vorläufige Abrechnung des Haushaltskonsolidierungskonzeptes 2016 

Vorlage: IV-0040/2018 
  
Frau Miklosch erläutert die Informationsvorlage und gibt einige Hinweise zur Ermittlung der 
Zahlen in der Tabelle. 
 
Die Ausschussmitglieder bitten darum den Planansatz 2015 in der Tabelle zu ergänzen 
sowie in den Ergebniszeilen mit roten und schwarzen Zahlen zu arbeiten. 
 
Frau Miklosch sichert die Anpassung bis zum Hauptausschuss zu. 
 
Die IV-0040/2018 wird zur Kenntnis genommen.  

 
 
TOP 8 vorläufige Abrechnung des Haushaltskonsolidierungskonzeptes 2017 

Vorlage: IV-0041/2018 
  
Die Tabellen in dieser IV werden, wie in der IV zuvor zum Hauptausschuss angepasst. 
 
Die IV-0041/2018 wird zur Kenntnis genommen.  

 
 
TOP 9 1. Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Barleben vom 

29.01.2015 
Vorlage: BV-0111/2018 

  
Beschlussvorschlag 
 
Der Gemeinderat beschließt den als Anlage beigefügten Entwurf der Satzung zur 1. 
Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Barleben vom 29. Januar  2015. 
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Die Ausschussmitglieder und sachkundigen Einwohner beraten darüber, ob dem 
Bürgermeister durch das Anheben der Wertgrenzen ein größerer Entscheidungsspielraum 
zugestanden werden soll. 
 
Herr Pessel erläutert die BV und macht Angaben zum Antrag AN-0211/2017. 
 
Vor der Kommunalwahl im Mai 2019 wird eine Änderung der Hauptsatzung mehrheitlich als 
nicht sinnvoll angesehen.  
 
Beschluss 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt dem Gemeinderat den als Anlage beigefügten Entwurf 
der Satzung zur 1. Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Barleben vom 29. 
Januar  2015 zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

0 4 2 0 

 
 
TOP 10 Niederschrift der letzten Sitzung des Fachausschusses 
  
TOP 10.1 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Finanzausschusses 

vom 04.09.2018 (öffentlicher Teil) 
  
Es liegen keine Änderungsanträge zur Niederschrift vor. 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Finanzausschusses vom 04.09.2018 (öffentlicher 
Teil) wird somit bestätigt.  

 
 
TOP 10.2 Anfragen zur Niederschrift 
  
keine 
 
TOP 17 Schließen der Sitzung 
  
Der Vorsitzende des Finanzausschusses Herr Dr. Appenrodt schließt um 21:41 Uhr die 
Sitzung.  

 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

 

 

Jeannette Dreher     Dr. Edgar Appenrodt 
Protokollant/in      Vorsitzender 
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